

**Vertraulich
bis zur Behandlung
im Grossen Stadtrat**

STADTRAT

Stadthaus
Postfach 1000
CH-8201 Schaffhausen
T +41 52 632 51 11
www.stadt-schaffhausen.ch

An den
Grossen Stadtrat
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 16. Januar 2024

**Postulat Christian Ranft, «Aktionswoche gegen Rassismus»
(Nr. 23/2023)**

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Datum vom 31. Oktober 2023 hat Grossstadtrat Christian Ranft (SP) ein Postulat zum Thema «Aktionswoche gegen Rassismus» eingereicht mit dem Auftrag, die Teilnahme und Durchführung der Aktionswoche gegen Rassismus zu prüfen.

Der Stadtrat nimmt wie folgt Stellung:

Die «Aktionswoche gegen Rassismus» wird bereits in anderen Kantonen regelmässig durchgeführt. Dem Stadtrat ist es ein Anliegen, gesellschaftlich verankerten Benachteiligungen oder Ausgrenzungen und der damit einhergehenden Schaffung von Ungleichheiten entgegenzuwirken. Das Sichtbarmachen dieses Anliegens mittels einer Aktionswoche oder einer ähnlichen Veranstaltung wird vom Stadtrat unterstützt. Die Stadt Schaffhausen erkennt ihre Verantwortung in der Sensibilisierungs- und Präventionsarbeit und würde bei einer Umsetzung mitwirken.

Im Kanton Schaffhausen hat die Integrationsfachstelle Integres im Rahmen des Kantonalen Integrationsprogramms (KIP) den Auftrag, Diskriminierungsschutz und Rassismusbekämpfung zu fördern. Eine allfällige Umsetzung und die genaue Rollen- und Zuständigkeitsverteilung ist deshalb mit der Fachstelle Integres zu prüfen. Gemäss einer ersten Rücksprache mit Integres besteht die Bereitschaft dazu. Für den Entscheid, ob eine Aktionswoche oder eine ähnliche Veranstaltung in der Stadt Schaffhausen durchgeführt werden soll, sind diverse Abklärungen betreffend Zuständigkeiten, Inhalten, Beteiligungen, Aufwand, Ressourcen und Finanzierung nötig. Danach kann über eine Durchführung bzw. ein Mitwirken der Stadt Schaffhausen entschieden werden. Eine Umsetzung ist somit im Jahr 2025 denkbar. Der Stadtrat ist bereit, diese Prüfung vorzunehmen.

Gestützt auf die vorstehenden Ausführungen ist der Stadtrat bereit, das Postulat entgegenzunehmen.

Freundliche Grüsse
IM NAMEN DES STADTRATS



Peter Neukomm
Stadtpräsident



Marijo Caleta
Stadtschreiber i.V.